

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

JUEVES, 10 DE OCTUBRE DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

El Sol de Morelia

Cambio
DE MICHOACÁN

publimetr

LA OPINIÓN
de Michoacán

DIARIO abc
DE MICHOACÁN

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

GENTE
del Balsas

AGROPIRATAS, BLOQUEADOS

SIN REGULAR SUS TARIFAS, 10 MIL TAXIS: COCOTRA
POR INSEGURIDAD, CAEN 20% VENTAS EN CENTRO
HISTÓRICO

HABRÍA CENTROS CONTRA ADICCIONES EN 20
MUNICIPIOS

ANUNCIAN OFICIALMENTE PLATAFORMA DIGITAL
“BUSINESS WOMAN”

CONVOCA SILVANO A JÓVENES A SER EMBAJADORES
DE PAZ

OPORTUNIDAD PARA “CRECER”, DE LA MUJER
CONVOCA SILVANO A JÓVENES A SER EMBAJADORES
DE PAZ

INVITAN A MANTENER A RAYA AL MOSCO
TRANSMISOR DEL DENGUE

NOTAS CONGRESO

Humberto González minimiza presunto levantamiento en Urapicho

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/09/humberto-gonzalez-minimiza-presunto-levantamiento-en-urapicho/>

Sin establecer si la localidad de Urapicho tras el anuncio de sus habitantes del levantamiento de armas es un foco rojo, el diputado presidente de la comisión de Seguridad en el Congreso del Estado, Humberto González, minimizó el asunto y sostuvo que todo el país está en esta "foco rojo". El diputado local hizo un llamado al presidente de la república, así como a empresarios y asociaciones sociales a unificar esfuerzos para combatir la inseguridad, "estamos en una situación roja, necesitamos estar más unidos que nunca sí", insistió.

Diputados Exigirán A Autoridades Quiten Apartados De Comerciantes Y Ciudadanos

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-exigiran-a-autoridades-quiten-apartados-de-comerciantes-y-ciudadanos/>

A través de un exhorto, la Comisión de Seguridad del Congreso del Estado exigirá al Gobierno del Estado, haga valer la Ley de Tránsito y Vialidad, y quiten los apartados de parte de comerciantes y ciudadanos, en las vialidades que les corresponde. La iniciativa fue presentada por la Diputada Mayela del Carmen Salas Sáenz, y busca principalmente que se remuevan todo tipo de objetos como cubetas, huacales, piedras, tubos y todos los que obstaculicen el libre tránsito de los ciudadanos.

Municipios harán frente a la austeridad de AMLO aumentando impuestos

NER

<https://ner.com.mx/news/municipios-haran-frente-a-la-austeridad-de-amlo-aumentando-impuestos/>

Habrán incrementos hasta en un cinco por ciento por servicios de agua potable y 1.5 Unidades de Medida de Actualización (UMA) en el caso del predial dependiendo de cada municipio, aunque en casos muy particulares se están considerando incrementos de 10 a 20 por ciento en el agua y 3 UMAs en predial. Así lo determinaron los diputados que integran las comisiones unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y Hacienda y Deuda Pública, quienes ya trazaron un plan de trabajo para empezar a revisar las propuestas de leyes de ingreso de los municipios.

Laura Granados plantea que canje de placas sea gratis

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/09/laura-granados-plantea-que-canje-de-placas-sea-gratis/>

Fue propuesto ante el Pleno del Congreso del Estado la eliminación del costo de las placas, cuando se trate de reemplazamiento. La propuesta realizada por la diputada de Morena, Laura Granados, contempla el canje general de placas de manera gratuita. La reforma planteada es al artículo 48 tercer párrafo de la Ley de Tránsito y Vialidad de Michoacán, donde se señala que el canje de placas será gratuito para aquellos propietarios de automotores que han cumplido en tiempo y forma con el pago de derechos por los trámites vehiculares.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

La Educación En Michoacán Este A La Altura De La Importancia Histórica En La Que Vivimos: Tere Mora

Panorama Michoacano

<https://panoramamichoacano.com/la-educacion-en-michoacan-este-a-la-altura-de-la-importancia-historica-en-la-que-vivimos-tere-mora/>

María Teresa Mora Covarrubias diputada del VI distrito local les da voz a las bases magisteriales en el Congreso del Estado, la legisladora participo en el foro convocado por los líderes magisteriales en el región Zamora denominado "Foro de la Ley General de Educación y sus leyes Secundarias" y posterior a este Tere Mora organizó una mesa de trabajo con supervisores, líderes magisteriales y profesores para tratar temas de la ley de educación en el estado.

Si diputados piden la remoción, lo asumiré: Madriz Estrada

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/si-diputados-piden-la-remocion-lo-asumire-madriz-estrada.html>

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz Estrada dijo no estar arrepentido del posicionamiento que dio el día que rindió su cuarto informe el gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, por lo que precisó que el juicio político que solicitó el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD) debe seguir un proceso puntual y político. "Voy a respetar los procesos legislativos (...), lo digo con respeto a los y las diputadas, habrá quien difiera de la postura que tomé, hay quien lo comparte, pero el tema es político", dijo.

Proponen juicio político a alcaldes incumplidos con Ley de Ingresos

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/propone-juicio-politico-a-alcaldes-incumplidos-con-ley-de-ingresos/>

Los presidentes municipales que no entreguen en tiempo y forma sus proyectos de leyes de ingresos al Congreso del Estado serían sujetos de juicio político, destitución del cargo o inhabilitación para el ejercicio de empleos, cargos o comisiones en el servicio público desde un año hasta veinte años, a propuesta de la diputada Yarabi Ávila. En una iniciativa de ley para reformar el artículo 142 de la Ley Orgánica Municipal para considerar esas sanciones a los ediles incumplidos ya que lo hacen a última hora, algunas solo unos minutos antes del vencimiento del plazo legal.

Inconformes diputados por falta de avalúos para vender bienes estatales

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/politica/inconformes-diputados-por-falta-de-avaluos-para-vender-bienes-estatales/>

La falta de avalúos de 10 predios que el Ejecutivo estatal pretende subastar y de la especificación del destino de los recursos que se obtengan fueron cuestionados por diputados de los partidos de la Revolución Democrática y de Acción Nacional, aunque reconocieron que no hay ley que obligue al Gobernador a proporcionar esa información. A partir de la coincidencia de que los bienes son para remediar los males, los diputados Arturo Hernández del PAN y Humberto González del PRD señalaron que lo correcto habría sido que en la iniciativa de ley para que el Congreso autorice la desincorporación de bienes del patrimonio estatal se incluyera esa información.

Convoca Miriam Tinoco a dictaminar en pro de los menores, mujeres y grupos vulnerables a la brevedad

Boletín

En este segundo año de trabajo legislativo, para garantizar resultados a las y los michoacanos, debe ser lo que distinga a la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, subrayó la diputada Miriam Tinoco Soto, quien consideró urgente que se dictaminen las iniciativas presentadas para



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

dar mayor protección a las y los niños, mujeres y grupos vulnerables. La legisladora hizo mención que al interior de las comisiones existen iniciativas que requieren a la brevedad su dictaminación, para otorgar desde la Ley mayores derechos y protección a los distintos sectores sociales.

En revisión de Leyes de Ingresos Municipales diputados del PRD serán aliados de las y los michoacanos

Boletín

En el marco de la reunión de comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública con Hacienda y Deuda Pública los diputados Norberto Antonio Martínez Soto y Octavio Ocampo Córdova acordaron que en el estudio y análisis de las iniciativas de Leyes de Ingresos Municipales para el ejercicio fiscal 2020, serán vigilantes de que el criterio establecido para el alza de impuestos, derechos y contribuciones sea acorde a la inflación, acotando aquellas propuestas que pretendan incrementos excedidos y poco sensibles para la economía de los michoacanos. En la reunión se acordó que en el caso del predial, considerar la petición de los municipios como máximo el incremento de 1 a 1.5 la Unidad de Medida y Actualización para la cuota mínima del impuesto predial urbano, rústico y sobre adquisición de inmuebles.

Armonizará Michoacán legislación en igualdad y paridad: Erik Juárez

Boletín

Michoacán cumplirá - de manera plena - con la armonización de su legislación local en materia de paridad, afirmó el diputado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado, Erik Juárez Blanquet, quien informó que se tiene listo el dictamen de varias iniciativas encaminadas a garantizar la igualdad y paridad de género en el estado. El diputado local explicó que, en próximos días, se reunirán las comisiones de Puntos Constitucionales e Igualdad de Género, para revisar el proyecto de dictamen que contiene las distintas iniciativas que les turnó el Pleno.

Octavio Ocampo participa en campaña de salud y visita escuelas en Tuzantla

Boletín

Para atender las necesidades primordiales de la población de su región, el diputado local, Octavio Ocampo Córdova, participó en la campaña Fortalecimiento en Atención Médica Intinerante de Alta Especialidad y Cirugía de Mínima Invasión en el Hospital Comunitario del municipio de Tuzantla; además, realizó un recorrido por diversas escuelas para atender las necesidades que se tienen en las instituciones académicas e hizo entrega de apoyos. Durante el evento en el que participó la presidenta municipal Jazmín Arroyo, el doctor Carlos Ramos Esquivel Director de Servicios de Salud en el Estado de Michoacán, Yair Herrera director del hospital comunitario de Tuzantla, así como de regidores, médicos especialistas y de la población, el diputado integrante de la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado reconoció el trabajo del gobierno estatal que encabeza Silvano Aureoles Conejo.

Camino rumbo a federalización de la nómina educativa se va aclarando: Lucila Martínez

Boletín

El camino rumbo a la federalización de la nómina educativa, poco a poco se va aclarando, aunque para tener mayor certeza se requiere conocer dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación, de qué partida saldrá el pago a los maestros, apuntó la diputada Lucila Martínez Manríquez integrante de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada local consideró positivo el avance que se tiene en la revisión de plazas que existen en Michoacán, en donde ya el secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma ha informado sobre los hallazgos registrados y que se empatan con el diagnóstico que en su momento emitió el Gobierno de Michoacán.

Nota Política

Logística para renovación de dirigencia de Morena, lista: Sergio Pimentel

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/09/logistica-para-renovacion-de-dirigencia-de-morena-lista-sergio-pimentel/>

La logística, los preparativos, para celebrar las asambleas distritales, donde se elegirán a los 120 consejeros que definirán a la nueva dirigencia estatal de Morena, ya está lista, informó Sergio Pimentel Mendoza, dirigente estatal del partido. De acuerdo al dirigente la militancia está “con mucho entusiasmo, ansiedad, pero todos en la lógica de coadyuvar para que las asambleas sean armónicas”. Pimentel Mendoza dijo que Morena está ante un proceso de renovación histórico, “no somos el Morena de antes, sino que es la primera fuerza política del país”, y eso ha generado, aseveró, mucha expectativa, no sólo en Michoacán, sino en toda la república.

Aspirante a dirigir Morena pide a Leonel Godoy que «no meta las manos» en proceso de renovación

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/09/aspirante-a-dirigir-morena-pide-a-leonel-godoy-que-no-meta-las-manos-en-proceso-de-renovacion/>

A conducirse con equidad en el proceso de elección de quienes conformarán la dirigencia estatal de Morena, llamó a Leonel Godoy Rangel secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional de este partido, Netzahualcóyotl Alanís Pedraza aspirante a la Dirigencia Estatal de este instituto político. Al aseverar que el ex gobernador, hoy en el área de organización no debe meter las manos, se mostró preocupado por la cercanía de algunos aspirantes con el político michoacano.

Alcaldes con el ojo en las elecciones

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/columna/alcaldes-con-el-ojo-en-las-elecciones/>

¿Qué pasa con Michoacán en el tema de seguridad pública? En este tema, la crisis se profundiza. Esta entidad federativa está suelta en algunos territorios. Hace falta coordinación entre gobiernos municipales y el estatal, y el problema es aún más grave, por la falta de voluntad para coordinarse de parte de los alcaldes. Esta falta de voluntad, es lo que está sacudiendo todo el árbol de buenas intenciones del gobierno federal y estatal, para que los michoacanos vivan con mayores niveles de paz. ¿En qué punto están los ciudadanos de este país que ahora resulta que los candidatos salen a las calles a pedir el voto para convertirse en gobernantes y en cuanto ganan y llegan a sus gobiernos, hacen de todo menos gobernar?

Urge que Ayuntamientos fortalezcan sus policías municipales, que asuman su responsabilidad: Francisco Huacuz

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/09/urge-que-ayuntamientos-fortalezcan-sus-policias-municipales-que-asuman-su-responsabilidad-francisco-huacuz/>

Luego de la comparecencia de la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, ante la Cámara de Diputados, como parte del proceso de análisis de la glosa del Primer Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, donde la funcionaria federal pidió a los legisladores respalden que haya más recursos para la seguridad en el país para fortalecer capacidades de policías estatales y municipales, así como también para la Guardia Nacional, en el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2020, el diputado federal petista de Michoacán, Francisco Javier Huacuz Esquivel, quien integra la Comisión de Seguridad, remarcó la urgencia de que los ayuntamientos asuman su responsabilidad en este tema.

Notas Gobierno

**Detenido el arranque del Congreso del SPUM al cuestionar docentes su legalidad
No descartan académicos intento de dirigencia del SPUM por avalar cambios a Pensiones**

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/09/detenido-el-arranque-del-congreso-del-spum-al-cuestionar-docentes-su-legalidad/>

<https://metapolitica.mx/2019/10/09/no-descartan-academicos-intento-de-dirigencia-del-spum-por-aval-ar-cambios-a-pensiones/>

Un frustrado inicio tuvo el XXXVI Congreso General de Representantes del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM), cuya continuidad y legalidad se mantiene en duda, toda vez que esta mañana fracciones de académicos impugnaron su arranque al aducir que no se contaba con un padrón confiable para validar el quórum necesario, mientras que por su parte, el Comité Ejecutivo General (CEG) se empeñaba en que era legal y había la mayoría necesaria para instalar los trabajos.

Posible Estallamiento De Huelga En La UMSNH Para El 17 De Octubre: SUEUM

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-posible-estallamiento-de-huelga-en-la-umsh-para-el-17-de-octubre-sueum/>

Existe la posibilidad de estallamiento de huelga en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo a partir del próximo 17 de octubre debido a diversos adeudos al Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), señaló el líder Eduardo Tena Flores. Preciso que esta huelga estallarían luego de que se les adeuden aproximadamente 1,600 despensas a los miembros de este sindicato, además de 800 estímulos de puntualidad y calzado desde el año 2016.

Activista social busca presidir la CEDH

NER

<https://ner.com.mx/news/activista-social-busca-presidir-la-cedh/>

Entre las propuestas de Ventura de la Rosa, condecorado ya con la preseña de la CEDH y la Generalísimo Morelos, entre algunos de los reconocimientos en su carrera, trascienden la propuesta de visibilizar a grupos en situación de vulnerabilidad. El que fuera deportista paralímpico también ha sostenido que es necesario "que la Comisión refleje una visión incluyente, solidaria y cercana a la ciudadanía, para cambiar la percepción de los ciudadanos, de una comisión distante o inoperante para el ciudadano".

Notas Seguridad

Moradores de Casa de Estudiante se deslindan de ataque a persona de la tercera edad

NER

<https://ner.com.mx/news/moradores-de-casa-de-estudiante-se-deslindan-de-ataque-a-persona-de-la-tercera-edad/>

Moradores de la casa de estudiantes "Isaac Arriaga" convocaron a una rueda de prensa para deslindarse del ataque a "Don Mane", un vendedor de hamburguesas de la tercera edad, hecho que se dio a conocer en redes sociales y por el cual se les responsabilizó. Aunque dijeron no saber quién fue el responsable del ataque, aseguraron que no se trató de ninguno de los 400 moradores de la casa. Sin embargo, también refirieron que no se percatan del todo de lo que sucede en el exterior porque cada quien está en su cuarto y que tampoco pueden estar seguros de que la entrada principal esté abierta o cerrada.